
COMPTE RENDU

CONSEIL D’ÉCOLE N°3

Année scolaire 2020/2021

22 juin 2021

Le directeur accueille les participants avec ces mots :
Bienvenue pour ce dernier conseil d’école de l’année scolaire. Elle a été marquée par la poursuite et le 
renforcement du protocole sanitaire. Ce protocole est très lourd (port du masque permanent pour les élèves et 
pour les enseignants, lavage des mains plusieurs fois par jour, récréation doublée et sans mélange de classe…) a été 
globalement bien respecté car tout le monde a pris sur lui. Le desserrage des contraintes (baisse du masque 
pendant les récréations, sorties scolaires autorisée à nouveau…) sont des ballons d’oxygène qui améliore la fin 
d’année.
Nous espérons que l’année scolaire prochaine, nous pourrons à nouveau nous réunir en conseil d’école ouvert à 
l’ensemble des membres de droit.

- Absents excusés :  M le maire Remy Neumann
- Présents : Virginie Braun-Leibert et Martine Ettlin (périscolaire), Stéphanie Kilhofer (parent PEEP), Marilyne Strich 
(parent FCPE) Régine Menudier (adjointe au maire) Marie Josée Mauchand (conseillère municipale déléguée), 
Karine Steible, Nathalie Orthwein, Bruno Ruetsch (PE et directeur)

  En raison des différents protocoles, le conseil se réuni en conseil restreint.
- Désignation des secrétaires de séances : Mme Karine Steible (école)

- Rappel de l’ordre du jour : 
- Prévision des effectifs (voir tableau en annexe)
- Point sur les protocoles et aménagements (baisse des masques, arrêté préfectoral)
- Spectacles à l’école (bibliothèque, Festi Grenadine…).
Point sur les sorties scolaires de fin d’année
- Point budget : (Thérèse)
- Périscolaire
- Achat groupé de fourniture et disparité des prix
-  Investissement  travaux  (en  maternelle :  accroche  pour  les  cerceaux,  rangement  pour  le  matériel  de
psychomotricité, ordinateur...
- Marquage dans les cours de récréation
-Points parents :
- Travaux qui n’ont toujours pas été faits : Rangement maternelle (matériel de motricité) Tableaux affichage Marie 
Christine)
Présentation de l’action « un livre et un dictionnaire pour les CM2 quittant l’école (par Régine)
Vidéo surveillance

Prévision des effectifs (voir tableau)
Les doubles niveaux sont plus compliqués pour les enseignants. On y met généralement les élèves les plus 
autonomes. Les classes seront assez chargées en monolingues mais attention aux mouvements durant l’année (+/- 
20 élèves en moyenne)



Point sur les protocoles et aménagements
Protocole très lourd qui a ralenti les apprentissages (conditions : masques, récréation doublée sans jeux) l’EPS assez 
réduit dans le choix des activités (corde à sauter…), fermeture des installations sportives et du gymnase de l’école, 
des piscines..., salle info, BCD, qu’une fois par 24h, fin de la montée autonome (qui permettait un gain de temps 
d’apprentissage) 
Présentation rapide de la FAQ directeur pour l’actualisation des protocoles (il y a eu 6 actualisations depuis le mois 
d’avril)
Rappel :  Un arrêté préfectoral rappelle que le port du masque est OBLIGATOIRE dans un rayon de 50m d’une école 
(donc dans la cour à l’heure de midi et 16h). Nous avons dû attendre la publication ECRITE pour pouvoir baisser les 
masques en récréation.
Lors de fermetures de classes (4 classes fermées) les familles ont bien joué le jeu et aucun élève de ces classes n’a 
été scolarisé. 

Spectacles à l’école (bibliothèque, Festi Grenadine…)
Le confinement et la fermeture des différents lieux de culture a également privé les élèves de partage de moments 
culturels. Dès que cela a de nouveau été possible, nous avons tenu à ce que chaque classe puisse assister à 2 
spectacles. De plus, le festival de marionnettes « Festi-Grenadine » a offert 3 spectacles à l’école et la bibliothèque 
municipale 1 spectacle :

- Maternelle : Le voyage d’une cigogne (Cie des contes perdus) 
-                        Léon le jardinier

Cycle 2 et 3 : Pépé de Mirabelle

Cycle 2 : Des chansons dans nos cartons
Cycle 3 : Dis, c’est quoi je t’aime
Merci au festival et à la bibliothèque municipale et aux municipalités qui ont maintenu les subventions du festival, 
rendant cette action possible.
Point sur les sorties scolaire de fin d’année
Comme les classes ont été privées de sortie, que nous n’avons consommé aucun transport scolaire de l’année et 
que les sorties sont à nouveau autorisées, nous avons décidé d’inciter les classes à sortir. Pb : le non brassage nous 
oblige à utiliser un bus par classe.

- Une classe à Hunawhir (jardin et ferme à papillon)
- Une classe à l’écomusée
- Une classe au petit train de la Doller
- 2 classes au Hartmannswillerkopf
- 3 classes au château du Hollandsbourg
- 3 classes au zoo de Mulhouse
- 2 classes au Rimlisdhof
- Des sorties en forêt de Lutterbach
- 2 classes à Orbey

Achat groupé de fourniture et disparité des prix
Tous les enfants ont le même matériel, le matériel souhaité est de qualité, à des prix négociés grâce au volume (plus
de 10 000€) et cela rend service aux parents. La disparité des prix s’explique par le fait que les besoins ne sont pas 
les même entre un CP et un CM. 
• Investissement  travaux (en  maternelle :  accroche  pour  les  cerceaux,  rangement  pour  le  matériel  de

psychomotricité
• Les tableaux en liège pour certaines classes sont toujours attendus
• TBI (contrat de maintenance évoquer le vieillissement des ordinateurs 3 ans, premières pannes, déjà plusieurs

interventions dont une hors garantie). Rappeler que l’école supporte les licences annuelles (prix  : 40 x 12 =
480€)



• Marquage dans les cours de récréation :
Merci à la mairie (services techniques) pour la gestion de ce dossier

Présentation de l’action « un livre et un dictionnaire pour les CM2 quittant l’école. C’est une très belle action initiée 
par M. le maire et très bien mise en pratique par Mme Menudier. Les choix de livres (fascicule pour prendre ses 
marques au collège et un dictionnaire) sont au service de la curiosité et l’envie d’apprendre qui participera à la 
réussite de nos élèves de CM2. 

Vacances apprenantes 2021
L’équipe qui avait monté le projet l’an passé est en train de voir si la reconduite est possible. En cas de réponse 
affirmative, nous communiquerons très rapidement aux familles intéressées. Ils avaient allié travail scolaire ludique 
et apprenant ainsi que des activités sportives ou de découverte. C’était un travail remarquable.

Point divers
- APC : C’est un volume d’heures annuelle que chaque enseignant gère (1 fois par semaine toute l’année ou 2 

fois sur un semestre… Si un élève ne se le voit pas proposer, c’est que l’enseignant estime qu’il n’en a pas 
besoin.

- Vidéo surveillance : installation de 4 caméras qui enregistrent dans le périmètre de l’école. Les caméras ne 
sont actives qu’en dehors des horaires scolaires et ne peuvent être consultées que par les gendarmes. On 
ne peut avoir recours à la vidéo pour trancher un différent.

Le conseil d’école s’est terminé à 19h40
Merci à la secrétaire pour les prises de notes.

La secrétaire (Mme Steiblé)                                                   Le directeur (M Ruetsch)


